

## Misión cumplida

### La actuación de la Cámara Oficial Uvera

Con la salida del vapor «Cisneros» conduciendo para Londres los últimos barriles de uva de la campaña frutera de 1924, ha terminado la faena del año.

La actuación de la Cámara Oficial Uvera, ha llevado el ánimo de las gentes al conocimiento, de que la principal riqueza almeriense se ha salvado de la bancarrota que le amenazaba.

A ciertos espíritus desconfiados pudo despertar sus ideas y recelos la creación de un organismo que tal vez viniese a encarecer con nuevas gabelas una producción demasiado castigada. Pero la realidad que es la mejor dialectiva, ha demostrado a todos que semejante organismo administrativo ha actuado de eje y dirección y ya lo que sorprende es que se haya podido mantener el negocio uvero sin aquella unidad directiva que es tal fundamento de todo orden y de todo progreso.

Un hábito de triunfo, un cierto sentimiento de seguridad ha penetrado en la opinión y consecuencia de esto es el milagro de que hoy los paraderos tengan fé en su riqueza y de que los propietarios de parras hayan adquirido un crédito positivo, gracias a la organización que con la Cámara pudimos al fin conseguir.

Y hay que tener en cuenta, que para la gestión eficaz y completa de dicha entidad han faltado ciertos elementos y se han interpuesto algunas dificultades que han mermado los debidos rendimientos.

El cierre de los mercados de América, el exceso de fruto, la tardanza con que la Cámara empezó a desenvolverse, la precipitación con que se cortaron muchos frutos, la defectuosa ordenación de los vapores y otros factores que en el aprendizaje de una función suelen entorpecer el perfecto desenvolvimiento de la misma, son otros tantos motivos que han contrarrestado el pleno rendimiento de nuestra Cámara Oficial Uvera.

Pero con toda confianza esperamos la campaña próxima en que recogeremos los frutos que la experiencia de la pasada nos ha suministrado.

No obstante, apenas si este año habrán existido liquidaciones con números encarnados y el valor de la tierra dedicada a parales ha tenido un alza considerable.

Algunas personas que hacen de cualquier cosa pasto a su crítica maléfica, han insinuado una especie de protesta, por haber acordado el pleno de la Cámara la continuación del presente Comité ejecutivo por dos años.

Nosotros consideramos acertadísima la labor de este Comité al frente de la pasada faena de embarque y no por dos años sino por cinco o más quisieramos ver prolongada su actuación.

Estamos cansados de las interminadas en los asuntos, es de elemental lógica que a mayor práctica corresponde mejor conocimiento y pericia en cualquier negocio o actividad humana, en política como en todo el sistema de los cambios prematuros y caprichosos del personal conduce más que a la desorientación y entorpecimiento peripetuo.

Vaya pues, nuestro aplauso a los Sres. que constituyen la benemérita Institución y reciban el testimonio de confianza que merecen para que el éxito siga coronando su salvadora gestión.

## VIDA MUNICIPAL

### Recaudación

El Administrador de Rentas públicas ha remitido al Ayuntamiento una relación de lo recaudado por espectáculos públicos, en diciembre próximo pasado, cuya cantidad asciende a 498 pesetas 98 céntimos.

### Para edificar

Don José Rodríguez González interesa del Ayuntamiento se le fijen líneas para edificar en

un solar de la calle de Restoy, esquina a la de Majadores.

### A presentarse

El Gobierno militar de esta plaza interesa de la Alcaldía, se cite para que comparezca en dicha dependencia doña Dolores Navarro Estevan, a fin de hacerle entrega de un documento que le interesa.

La Alcaldía ha oficiado a don Guillermo López Rull, notificándole que en la cara conocida por la de las Columnas, propiedad de don Miguel García López, sita en la plaza de San Sebastián, no corre agua, por cuya razón debe proceder inmediatamente, a subsanar esa falta.

### Certificación

La Alcaldía interesa del Administrador de Rentas públicas, una certificación de los pagos efectuados por el depositario de los fondos municipales durante el segundo trimestre del año actual, con cargo al presupuesto municipal del partido judicial.

## SUBIÓ AL CIELO

A la edad de dos meses ha subido al cielo, en nuestra ciudad, la preciosa niña Antonita López Antequera, hija de nuestro estimado amigo don Luis López Valdivia.

El entierro se verificó a las cuatro de la tarde de ayer, desde la casa mortuoria Gran Capitán 46, al que asistieron gran número de amigos de la familia.

A sus padres y muy especialmente a su abuelo, don Sebastián Antequera Navarro enviamos con tal motivo la expresión de nuestro más sentido pésame por la pérdida de tan precioso ángel.

## La trata de blancas

Días pasados se presentó una denuncia contra varias dueñas de casas de lenocinio, que venían traficando con la inocencia de una menor de edad.

La Policía que intervino en esta delicada cuestión, instruyó atestado, en el que aparece también envuelto el denunciante, por haber contribuido a la corrupción de dicha menor.

La actuación de la Policía, nos parece muy bien, pero entendemos que la gestión investigadora no debe circunscribirse a este caso concreto, toda vez que por ahí existen muchas menores de edad, que vienen siendo explotadas por gentes sin conciencia, las que mantienen un tráfico infame.

Muchas son las jovencitas que a la luz del día frecuentan las casas de mala nota, sin que nadie les salga al paso, impidiéndoles esa marcha de perdición en su vida licenciosa. El mal se extiende de manera prodigiosa, adquiriendo un desarrollo verdaderamente alarmante.

En bien de esas desgraciadas jóvenes, sería conveniente que la policía emprendiera una enérgica campaña.

## Notas de sociedad

Ante el Altar Mayor de la iglesia de San Pedro y por el párroco de la misma, don Antonio Amat se ha verificado el enlace matrimonial de la distinguida señorita María del Rosario Cabo Vera, hija del jefe de Carabineros retirado y en la actualidad Presidente interino de la Diputación Provincial, don Vicente Cabo, con el teniente del Regimiento del Serrallo, de guarnición en Ceuta, don Manuel Peral Díaz.

Apadrinaron a los nuevos esposos, doña Rosa Vera Delgado, madre de la novia y don José Peral Ferrí, padre del novio, firmando el acta matrimonial, por parte de la novia, el coronel subinspector de Carabineros don Gabriel Pujolá, don Juan Esteban Navarro y el teniente coronel de Carabineros don Enrique Arias y por parte del novio, el rico comerciante don Eulogio Romey Nuñez, don Francisco Peral Díaz, hermano del novio y el abogado y alcalde de Finanza, don Felipe Pérez Díaz.

Después de terminada la ce-

## Vapores correos franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino



Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, CORDOBA Y PINCIO

VALDIVIA Saldrá de Almería el 22 de Enero de 1925, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Precios en tercera De 10 años cumplidos un entero 407'50 pesetas incluido impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 210

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasa je en Cámara de primera, segunda, clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en DAKAR, para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comida a la Española AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puero.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23.—MALAGA.

remonia religiosa, los invitados pasaron a la casa de los padres de la novia donde fueron obsequiados con un lunch.

El joven matrimonio, marchó para Granada y Ceuta, en cuyo último punto fijará su residencia.

Con felicidad completa ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro distinguido amigo don Rafael Pinillas, culto Peñón Agrícola, al que enviamos nuestra enhorabuena, por tan fausto acontecimiento.

Ha regresado de Berja, el profesor Nacional don José Martos Peinado.

## “La Gacha” se hace la sueca

En la Comisaría de Vigilancia compareció María Jurado Quesada, manifestando que en el mes de diciembre, le entregó nueve papeletas del Monte de Piedad a Francisca Hernández (a) «La Gacha» en garantía de 15 pesetas que esta le dió en varias veces.

Dos papeletas se cumplieron y al pedirselas para renovarlas la Francisca se negó a dárselas no obstante, ofrecerle otras dos en su lugar ocasionando con esta actitud de «La Gacha» la pérdida de las ropas.

## Un pescador que pierde la memoria

Francisco Carmona Santiago ha perdido por completo la memoria.

Ramón Crespo Sierra, le entregó hace unos días 2'75 pesetas para que se las entregara a un pescador. importe de una compra y no lo hizo.

Al reclamárselas, este manifestó que no recordaba lo más mínimo, en vista de lo cual Ramón le denunció en la Comisaría de Vigilancia.

## DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por orden de la Dirección General de primera enseñanza han sido declarados definitivos los nombramientos hechos en 26 de noviembre último habiéndose es timado las reclamaciones formuladas por don Eneas Fernández Murcia, maestro del Higuera y su consorte D.ª Felicitas González Arias maestra de Freña y siendo e su consecuencia nombrados para las escuelas de Gónar (Huerca) Overa).

### Creación de escuelas

Ha sido refutada la relación que consignaba las escuelas provisionales, aparecida en la «Gaceta» del 15 de diciembre anterior. En su virtud se anula la crea-

ción de la escuela mixta de Armuña de Almanzora.

### Maestros opositores

Han sido nombrados unos 27 maestros procedentes de las últimas oposiciones libres, y se ha abierto el plazo de reclamaciones por conducto de las Secciones Administrativas de primera enseñanza hasta el día 21 del mes corriente.

### Nombramientos de interinos

Han sido nombrados: doña Rosa Martínez González, para Llanos de Pajares; doña María Fenoy Guerrero, para Sierrito; doña Herminia López Fernández, para Cerros de Oria; doña Encarnación Oña Carreño, para al guerín (Cuevas) y doña María Cruz Antés, para Oña.

## Libra esterlina que vuela

Ignacio Ortega Gómez se encontraba ayer junto a la caseta donde se expenden huevos en el Mercado, cuando se le acercaron cuatro individuos llamados, Antonio Cabrera Ruiz (a) «El Cojo Cabrera», Rafael Carrillo Ruanguez (a) «El Barquero» Alejandro Martínez López y Juan Martínez Díaz (a) «El Ollivas».

Alejandro saludó a Ignacio y Juan Martínez le alargaba la mano para saludarle también, invitándole este último a tomar unas copas, que Ignacio no aceptó.

Acto seguido, los cuatro amigos marcharon e Ignacio echó de menos una libra esterlina que llevaba de dije en la cadena.

La Guardia municipal, a requerimientos de Ignacio detuvo a Antonio Cabrero, compareciendo ambos, en unión del guardia en la Comisaría de Vigilancia, donde Antonio fue acusado por Ignacio.

## Denuncia por amenaza

Ante el Comisario comparece María Garrido Hernández, denunciando a Francisco Vargas Vargas que habita en la posada de la «Kosa», y el cual constantemente le amenaza.

## billetes falsos

Circulando billetes falsos de 500 pesetas de la emisión de 28 de Enero de 1.907, vamos a exponer a nuestros lectores las principales diferencias que los distinguen de los legítimos, para que sepan a qué atenderse.

Anverso.—El gravado del milmo es de una tonalidad gris sin contrastes ni claro obscuro.

El papel es más grueso, rugoso y de color agnizado y no fino y blanco como los legítimos.

Medida la parte grabada, resulta ser de ciento cuarenta y dos milímetros de largo, mis-

tras que en los legítimos sólo es de treinta y ocho.

Reverso.—Se observa que las partes oscuras del «guilloché» están obtenidas con una sola línea, y en los legítimos se han cruzado líneas y además están más juntas.

## Una buñolera pide explicaciones a un guardia

El guardia municipal Ignacio Ortega Gómez, denunció en la Comisaría de Vigilancia a Francisca Cabrera Pinteño, buñolera de oficio, la que al ver al guardia, le pidió explicaciones por haber conducido a un sobrino suyo a la Comisaría.

Como él se negó a dárselas, Francisca amenazó con ensalzar a la autoridad municipal con el pincho de sacar buñuelos.

El espectáculo aglomeró gran número de público, formando el consiguiente escándalo.

## Los presupuestos

Hoy celebrará nueva reunión la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento para dar las primeras pinceladas a los presupuestos municipales que han de confeccionarse.

Nos consta la buena fe y decididos propósitos que animan a la Comisión de Hacienda municipal en su delicada misión por lo que todos esperamos que de una vez se encauce la vida económica del Ayuntamiento.

Que Dios ilumine al presidente y vocales de dicha comisión, para que hoy que el Ayuntamiento disfruta de los ingresos necesarios, se vea prosperar a Almería con la rapidez que su importancia demanda y exige.

## Riña en una taberna

El guardia de Seguridad número 14 que prestaba servicio en la prevención, fue avisado de que en una taberna, propiedad de Juan Manzano instalada en la calle de la Reina, unos hombres se peleaban, formando un monumental escándalo.

Al personarse en el lugar del caso, comprobó que unos gitanos llamados uno de ellos Baidomero había golpeado a Emiliano Martínez Carretero, causando lesiones en el brazo izquierdo de las cuales fue curado en el Hospital Provincial.

### ON INCENDIO

## A bordo de un barco

Proximamente a las dos de la mañana, las campanas de la Catedral y la de la Veia, dieron la señal de alarma, anunciando la existencia de un incendio en el distrito primero.

El fuego había estallado en las bodegas de la balandra «Josefa Iglesias», de la matrícula de Valencia, que se hallaba acoderada al cantil del muelle, frente a las escalerillas de la calle de la Reina, a donde acudió gran gentío.

La tripulación del barco luchaba con la falta de medios para extinguir el incendio, en el fondo de la bodega y que se mantenía ahogado, sin levantar llama, pero produciendo gran humareda.

A las tres se aproximó al caso de la «Josefa Iglesias» el aljibe de los señores Ronco que con la bomba anegó de agua la bodega, consiguiendo extinguir el incendio.

La balandra «Josefa Iglesias» fue abordecada el 25 de mayo próximo pasado por el vapor «Ampurdan» a la salida del morro de nuestro puerto, causándole averías de consideración.

Ayer mañana llegó a nuestro puerto procedente de Orán con cargamento de esparto.

## Cursos y faias

UTANA Navarro y SOBRINA Iglesias Escobar

esquina a Trajano. Fajas medicinales para el desenso de la matriz con aparatos para las quebraaduras, desprendimiento de ríones y reducción del vientre.—ALMERIA.

## PERFIL DEL DIA

Signe la curva termométrica mostrándose estacionaria y la curva barométrica, también. La verdad es, que en Almería gozamos de unas curvas despampanantes; y el autor de esta crónica por su afición a los perfiles (si son bereberes más todavía), siente, como es natural, una atracción extraordinaria por las curvas, lo mismo si son entrantes que si son salientes.

La curva de los sucesos suele ser más oscilante.

Ayer, a una buñolera apellidada Cabrera, se le hizo la masa vinagre y arremetió contra un guardia municipal, so pretexto de no sabernos qué inconveniente recuerdo.

Ello fué que la Cabrera, se encaró con el agente de la autoridad, que en este caso fué más paciente que agente y le dijo mil perrerías.—A otra cosa.

En el Mercado, junto a un puesto de huevos le secuestraron a un sujeto una libra esterlina que llevaba de colgante en la cadena del reloj. No llevaría el sujeto el colgante bien sujeto, cuando no advirtió que se lo quitaban.

Cuando el hombre cesó de contemplar los huevos y advirtió que le faltaba el colgante, sintió la congoja que es de suponer, (por cualquiera pase).

Inmediatamente participó a la guardia municipal que le faltaba la libra, y los agentes, aunque al principio no se inmutaron mucho porque una libra de falta no es cosa extraordinaria en el mercado, al saber que esta libra era esterlina, buscaron a los sujetos autores que no sólo parecen de armas tomar, sino de libras tomar.

Y de estas y otras por el estilo, la mar.

### ORÉSTES

## Concierto en el paseo

Hé aquí el programa que ejecutará la Banda Municipal, hoy Domingo de once a una de la mañana, en el Paseo del Príncipe.

Granito de Sal. P. d. (Foglietti)

Doña Francisquita. Canción de la Juventud y el Marabá, a petición. (Vives)

Ho.nenaje a Chapí. Fantasía, a petición (San Miguel)

La Ciudad Bierna. Fantasía, estreno. (Gra ados)

Los Gavilanes P. d. (Guerrero)

## Compañía Tarnsmediterránea

BARCELONA



Servicios rápidos por los vapores de esta Compañía.

Salidas para Melilla, todos los lunes y jueves.

Salidas para Orán, todos los jueves. Salidas para Canarias, con escala en Málaga, Ceuta, Tanger, Larache y Casablanca, los días 5 y 20 de cada mes.

Salidas para Barcelona, con escalas Cartagena, Alicante y Valencia todos los martes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villedoria, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Servicios quincenales entre Almería y Genova.

Admitiendo carga y pasaje para todos los puertos anteriores.

NOTA: Los vapores afectos al servicio Almería-Genova, admitirán carga en Genova para este puerto.

Para más informes, a sus agentes, HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C., Llave del Príncipe, 75.

## Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas

Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos

Tratamiento antirrábico

CONSULTA

Calle de Eduardo Pérez 5



PROBLEMAS VITALES

LA INDUSTRIA PESQUERA

La industria pesquera en Almería, que puede decirse empieza ahora su intenso desarrollo...

Esta poderosa Compañía, cuya única misión en esta provincia se reduce a matar sus industrias...

Aquí, en este pueblo le aguantamos todo y todo lo que haga esta empresa, por anómalo, por arbitrario e irracional que sea...

¿Qué graves pecados hemos cometido para así exacerbar la enemiga de Andaluces?

Primero, hace huir de nuestro puerto, al establecer tarifas exorbitantes, la concurrencia de mercancías para la exportación...

Después, se niega a transportar los minerales de varias empresas mineras, que ante esta actitud de funestas intransigencias...

Hoy crean obstáculos al transporte del pescado, con destino a los pueblos del centro, reduciendo esta natural fuente de ingresos a una expresión mínima.

En cualquier otro pueblo, este proceder hubiese provocado un grave conflicto.

Aquí nos reducimos a chillar un poco, resignados después y convenir que la empresa ferroviaria hace perfectísimamente bien.

Las facturaciones se hacen tarde y mal y es el tren correo, el que se encarga de transportarlo.

Lograr una facturación normal es una intensa labor de compañeros. El tren que sale a las 4'50 de la mañana es el verdadero que reúne condiciones para la exportación...

Sin embargo a «Andaluces» no le parece bien y este tren no transporta pescado.

La realidad es, que en este pueblo tan apático, para el desarrollo de sus industrias fueran muy pocos, los que se dieran cuenta, de la gran importancia de la industria pesquera.

En vez de crearles a los dueños de los vapores pesqueros, trabas e inconvenientes para desenvolver esta industria, en un plan de prosperidad lo que precisa es, que las autoridades y los Gobiernos le presten su valiosísimo concurso.

Peró antes de nada se impone obligar a la Compañía ferroviaria de «Andaluces» a que cumpla con su deber, nada más.

No queremos de ella, ni favores ni gollerías sencillamente lamentamos la reducción de nuevas industrias regionales.

Se impone la gran cruzada contra la Compañía de Andaluces.

Lea Vd. Diario de Almería

REMITIDO

Los mendigos

Lejos de disminuir esta plaga social en Almería, va en aumento de un modo aterrador. Los que tenemos la desgracia, por nuestra posición económica de vivir en los barrios algo lejanos del centro de la población...

Como ahora se ha ordenado la recogida de tanto desgraciado, (al parecer) y este servicio se practica más bien en el centro de la capital por la fuerza pública que hay para ello...

Estoy seguro, que, si a todos los mendigos harapientos, se les registrase, en cada remiendo, se hallarían billetes del Banco suficientes para construir el «Asilo de Desamparados» de que tantas veces hemos hablado...

Juan SAEZ CASTILLA

Consulta especial de enfermedades de los ojos A CARGO DEL

Dr. José Cordero Soroa

médico de número del Hospital Provincial, diplomado en Oftalmología por la Facultad de Medicina de París y miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispánica.

Consulta: De 1 a 4

Gratis: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la mañana, en la casa de socorro La Obrera.

LABRADORES!

Todos los abonos minerales, por el hecho de serlos, son incompletos y usuales constantemente esterilizan la tierra pues resuelven las substancias nutritivas que ésta tiene, para hacerlas asimilables a las plantas...

LOS SUPERFOSFATOS AL MAGANESO, con las dosis necesarias de las demás primeras materias, indicadas, para cada tierra y cultivo enriquece aunque el abono orgánico y es de efectos más eficaces que ningún otro, puesto que el bioxido se magnece es poco soluble y no disuelve por tanto ninguna substancia del suelo...

trógeno atmosférico, siendo el UNICO que tiene esta inapreciable propiedad por cuya razón el FERTILIZANTE VITICOLA, es el más completo y eficaz para el abono de las parras...

Patentado con el número 35.896, de venta: Parque de Alfonso XIII número 12, al incompatible precio de 10 pesetas los 50 kilos, incluido envase.

Contra la plaga de langosta

Acaba de ponerse a la venta el libro de Rivas Moreno que premio la Academia de Ciencias de Zaragoza en el concurso celebrado para estimular los estudios y prácticas contra el devastador insecto.

En este libro encontrarán nuevos agricultores todo lo más interesante que se ha hecho éstos últimos años en los países castigados por la plaga bíblica.

El precio del libro es de tres pesetas y la Librería Agrícola (Fernando VI, 2 Madrid) lo remite a provincias contra reembolso.

LOS QUE VAN Y VIENEN

Han venido de Dalías, don Antonio Callejón Maldonado y don Salvador Maturana García y el médico don David García Fornieles.

—De Berja don Fermín Enciso Arévalo y don José Peña López.

—De Canjáyar el sacerdote don Juan Canet Navarro y don Miguel Navarro Esteban.

—De Bentarique don Mariano Andrés Ramírez y señora.

De los Gallardes don Diego Castaño Cervantes y su hermano don Ramón.

—De Instinción don Juan González Orta e hija.

Salidos —Para Laujer don Fernando López.

—Para Dalías don Manuel Fornieles Cara y don Antonio Fornieles Cara.

—Para Alcolea don Juan López Espejo.

—Para Ragol don Rogelio Martínez.

—Para Ohanes don Aureliano Ferre y para Purchena don Antonio Acosta,

Panadería de Santo Domingo LAS CUATRO CALLES

Todos los días, las inimitables tortas de manteca calientes.

Mantecados selectos de varias clases.

Pan de aceite, superior.

EN EL BALNEARIO «DIANA»

Esta noche la Sociedad el «Buen Gusto» celebrará un gran festival en el salón del Balneario «Diana».

Una orquesta amenizará el espectáculo ejecutando un escogido repertorio.

Los organizadores de la velada harán al terminarse este un regalo al que resulte favorecido consistente en un objeto de arte.

El ambigü, corre a cargo del acreditado restaurant «Puerta Real», que en obsequio a su numerosos clientela, establece tarifas económicas.

SOLICITUD DE PROTESTA

El vecino de Aulego don Ricardo Ibañez Martínez ha elevado al ilustrísimo señor Presidente del Directorio, una solicitud, protestando de que los señores Juez municipal y Secretario del Juzgado de Nacimiento admitan demandas de industriales y comerciantes que no estén matri-

culados y de que tales señores no pagan tampoco su correspondiente matrícula.

En dicho escrito se protesta asimismo de las pesadas cargas que agobian a los pequeños agricultores, teniendo que contribuir al Fisco sintolerancia alguna y en cambio se permite que otras contribuciones no sean pagadas tan apremiantemente como en el caso que se denuncia puedan con menor sacrificio cum-

plir con la Ley y con la obligación que tenemos todos de atender a las cargas del Estado.

El señor Ibañez Martínez hace otras graves acusaciones contra otras personas del mismo pueblo que dice viven fuera de la Ley.

Ferretería «La Llave»

Ingenieros superiores. Barriles de uva para regalos.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD featuring an image of a woman and child, and text about infant nutrition and health.

Advertisement for PRIM ORTOPEDICO EN ALMERIA, listing various orthopedic services and prices for artificial limbs and hernia treatments.

Advertisement for MADRES featuring the Glaxo logo and text about infant nutrition and health.

Advertisement for Casa Ferrera, a furniture store, listing services like furniture repair and custom furniture.

Advertisement for PICOIRES, a skin treatment product, describing its benefits for various skin conditions.

Large advertisement for AZUFRE (Sulfur) featuring the slogan 'El vapor "MAR NEGRO" ha salido para este puerto con 22.000 quintales' and the name of the agency, Agencia Marítima Romero Hermanos.

# Información telegráfica y telefónica

## MADRID

### En la Presidencia

Con el presidente del Directorio, marqués de Magaz, despacharon ayer varios asuntos los subsecretarios de Gobernación y Hacienda.

Mas tarde recibió la visita de los gobernadores de Oviedo y Zaragoza y del capitán general de la quinta Región conde de Asalto, que conferenció con Nouvilas y otros generales del Directorio.

También estuvo en la Presidencia el alcalde de Madrid, celebrando una extensa conferencia con Magaz.

Al salir, manifestó a los periodistas, que se ocupaba, en ultima instancia, del proyecto de homenaje al rey que se le tributará el día 22 del mes actual y a cuyo acto se han adherido todos los Ayuntamientos de España.

El banquete se celebrará en el Palacio de Hielo, asistiendo seis mil comensales, siendo muy probable que el soberano asista al mismo.

Ahora—terminó diciendo el alcalde de Madrid—se me plantea un serio conflicto y es, el de proporcionar alojamiento a tantas personas.

### Las firmas de ayer

Ayer se firmaron los siguientes decretos:

Marina.—Autorizando la continuación de las obras comenzadas en el Ministerio de Marina por el actual contratista, y fijando, las cantidades que han de consignarse en los presupuestos sucesivos.

Guerra.—Dando el cese en el cargo de ayudante a las órdenes del rey que venía desempeñando el teniente coronel de Infantería don Pedro Elizalde.

Promoviendo al empleo de general de división a don José Rodríguez Casademunt.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería, don Juan Menéndez.

Dando el cese en el mando de la brigada de Artillería de la decimocuarta división, a don Vicente de Santiago, que pasa por haber cumplido la edad reglamentaria, a la primera reserva.

Admitiendo la dimisión que presenta por motivos de salud el Intendente Militar de la segunda Región, don Francisco Cayuela nombrándose para sustituirle don Segundo Sarmiento que lo era de la octava.

Concediendo ascensos al empleo inmediato superior, por méritos de guerra, al capitán de Infantería don Antonio Ferreiro y al comandante de Estado Mayor don Luis Pérez.

Fomento.—Nombrando presidente del Consejo Forestal a don José Prieto.

Idem, consejero inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Montes a don Francisco Mir, y nombrando ingenieros jefes de primera y segunda clase respectivamente, a don Santiago Pérez y a don Arturo Mule.

### La supuesta agresión a Maura

La noticia que circuló ayer dando detalles de la agresión que unos hombres hicieron al autor en que viajaba el ex presidente del Consejo señor Maura, apedreándolo y rompiendo los cristales, se ha desmentido oficialmente, siendo la versión pura fantasía.

### Sumario terminado

Ha sido declarada concluido el sumario incoado con motivo de la estafa a la condesa de Niebla de la cual es autor, como se recordará, su administrador don Lorenzo Manzanares.

### Pablo Iglesias, mejora

Mejora del catarro gripal que le retiene en cama, el ilustre jefe del partido Socialista don Pablo Iglesias.

Por su domicilio desfilan interesándose por su salud, las más distinguidas personalidades.

### El tiempo en España

La temperatura máxima de ayer fué de 17 grados, en Alicante y la mínima de hoy ha sido de 8 grados bajo cero, en Teruel.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 9, 3, y la mínima de hoy ha sido de 0, 5 bajo cero,

### Don Carlos Crespo, ascendido

En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición nombrando secretario de la Audiencia de Gerona, a don Carlos Crespo, que desempeñaba el cargo de vice secretario de la de Almería.

### Hermosa en Palacio

El general Hermosa ha estado hoy en Palacio, despachando con el rey.

### El Santo del Infante don Gonzalo

Con motivo del Santo del Infante don Gonzalo se ha celebrado en Palacio, una misa en el Salón de tapices, a la que asistió toda la familia real.

Con tal motivo, la Corte viste de media gala.

### Primo de Rivera irá a Melilla

Se asegura que antes de marchar a Madrid, irá a Melilla el general Primo de Rivera, permaneciendo en dicha plaza dos días.

En Melilla se espera que el presidente del Directorio llegue el día catorce.

### Reconocimiento de cadáveres

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto disponiendo que para los efectos de inscripción en el registro civil, de las defunciones, se establezca en las capitales de provincia y poblaciones de mas de cuarenta mil habitantes, un servicio especial de reconocimiento de cadáveres, por médicos del Registro civil.

### La reina Cristina a San Sebastián

En el expreso de esta noche marchará a San Sebastián la reina doña Cristina, con objeto de visitar a los heridos de Africa, hospitalizados en aquella población.

### Disposiciones de la «Gaceta»

Entre otras, publica la «Gaceta» un real decreto disponiendo que desde el día diez del corriente, se exija certificado de origen para poder disfrutar de los derechos reducidos del arancel en aflore de mercancías comprendidas en las partidas que se mencionan.

—Real orden de Hacienda disponiendo se declare en las expediciones que las compañías de Ferrocarriles realicen de servicio de remesa interior de líquidos alcohólicos, no están sujetas a los requisitos que exige el vigente reglamento de alcoholes en su artículo 141.

## DE PROVINCIAS

### Licenciados a la Península

A Cádiz ha llegado, procedente de Larache, el vapor «Isla de Menorca», conduciendo 390 pasajeros, en su mayoría licenciados de cuota, y algunos soldados con licencia por enfermos de diferentes Cuerpos de aquella zona.

### Sangrienta colisión

Dicen de Vigo, que entre un grupo de mozos que recorría los caminos de la parroquia de Ousoso y una pareja de la Guardia civil, formada por el guardia Rodríguez y el corneta Redondo, se suscitó una reyerta.

De la colisión resultó el corneta con erosiones y la caparota. El guardia Rodríguez, al repeler la agresión, disparó el fusil y resultó uno de los mozos llamado José Díaz, con el muslo atravesado por un proyectil.

Poco después el herido falleció.

Los demás mozos fueron detenidos por la Guardia civil.

### Monumento al divino Morales

Comunican de Badajoz que habiendo sido terminada en Madrid la fundición del monumento que ha de erigirse al divino Morales, se nombrará una Comisión que se encargará de abrir una suscripción publica, para recoger el monumento e inaugurarle a la mayor brevedad.

## DE MARRUECOS

### Melilla.—Posición hostilizada

En los alrededores de la posición de Sidi-Mesaud, los rebeldes dieron muestra de actividad, tiroteándola.

La agresión fué rechazada, por las baterías de Alarun-Buhaira, que causó al enemigo numerosas bajas.

### Grupos de rebeldes cañoneados

Las baterías de la posición de

Tissi-Assa, cañonearon con eficacia a varios grupos de rebeldes que hostilizaban.

### La columna de Varela

La columna del comandante Varela sostuvo un ligero combate con grupos rebeldes de la kábila de Midar.

Estos fueron dispersados, dejando abandonados, en el campo cuatro muertos con armamento y municiones.

Las fuerzas de la columna Varela no tuvo que lamentar bajas.

### El mando de la posición de Tafersit

Marchó a la posición de Tafersit para tomar el mando de la columna que opera en aquella zona el coronel Vela.

### Oficiales franceses en Tafersit

Invitados por oficiales de la Mehalla de Tafersit, destacados en Karsich, frente al Vado del Maimta, en el Mutuya, visitaron esta posición algunos oficiales franceses, los cuales fueron obsequiados con un banquete.

El capitán Bueno bundo por el triunfo de muchos ejércitos que operan en Marruecos.

Los oficiales franceses contestaron en análogos términos, rogando a nuestros oficiales saludaran en su nombre al general Sanjurjo, al que guardan gran respeto y consideración.

### Zona de Ceuta.—Moros en rehenes

En Tánger se apresó últimamente a algunos kabehnes de Anyera; gente que había vendido el fusil y andaba por Tánger pacíficamente, más bien con propósitos de nair de la guerra y sus represalias que de intentar nada serio. El capitán Planas, interventor de Anyera, que se encontraba en Tánger de paso, los conoció y logró embarcarlos para Ceuta, donde han quedado en rehenes.

### El general Navarro recorre la costa

En el vapor correo de Algeciras llegó el general en jefe de esta zona, don Federico Sousa.

El general Navarro acompañado del teniente coronel señor Franco y otros jefes, a bordo del cañonero «Bonifaz», recorrió la costa, deteniéndose frente a Alcazar Seguer.

### Auditor fallecido

En Ceuta ha fallecido el auditor de división de esta Comandancia general, don Enrique Ortiz Jordán.

Su muerte ha producido general sentimiento.

### Zona de Melilla

Se encuentra muy mejorado de su herida, y en breve saldrá para Madrid, el capitán Vives.

—Se espera que el batallón de Cerinola, que se encuentra en Yebala, se incorpore a su regimiento en esta zona.

—La aviación continúa bombardeando el frente de Afrau, Izen Lassen, zoco del Telara y Yebel Ndia.

También ha sido bombardeado por los hidroaviones Cabo Quiates.

—Lo Comisión de Oviedo ha repartido el aguinaldo a los soldados de su región.

### Siguen hostilizando

Los rebeldes han hostilizado, aunque sin consecuencias, la posición de Izen Lasenr.

Desde Loma Roja han sido cañoneadas las concentraciones moras que se observaban en los poblados de Beni Medien.

### Llegada de fuerzas

A bordo de vapor «Reina Victoria Eugenia» ha llegado el batallón de Cerinola, que se hallaba en la zona de Ceuta, dispensándole un cariñoso recibimiento.

### Un oficial lesionado

La motocicleta ocupada por el teniente de Ingenieros don Luis Betegón chocó contra un automóvil, resultando aquel con magullamiento general.

### Teniente fallecido

Ha fallecido a consecuencia de enfermedad común el alférez de Arma de Caballería don Antonio Sánchez Torres.

### Los Regulares en acción

Los Regulares, de las comandancias de Tetuán y Larache acamparon sin incidentes, en Fondak.

### Zona occidental

Comunican de Tetuán que reina gran tranquilidad en la zona internacional, no habiendo atacado el enemigo los puestos instalados recientemente.

### Don vivos para los soldados de Africa

El consul de España en Oran envió a Primo de Rivera ocho mil francos, que fueron recaudados en la colonia española para el aguinaldo del soldado.

### Nonca, de Barcelona.—Reclutas a Melilla

En el vapor «Escófono», salieron con destino para Melilla 924 reclutas del último reemplazo.

### Tres mujeres intoxicadas

En la calle de Sepúlveda por un escape de gas sufrieron una grave intoxicación tres modistas. Estas fueron rápidamente auxiliadas por algunos vecinos.

### Fuegos intensos en Zafra

La temperatura es crudísima en aquella capi al, una densa neblina invade la población produciendo varios accidentes.

### Un caso del mudo

A la llegada de un tren militar a la Corte, fué descubierto debajo de un asiento al chico Francisco Garcia que se había fugado del Hospital de Baeza.

### Desembarcos del Supremo de Guerra

Ente los señalamientos del Consejo Supremo de Guerra y Marina, figura para el lunes, la vista de la causa del comandante Veragujo.

El miércoles será la vista de varios individuos de la policía indígena que desertaron de sus puestos en la Comandancia de Melilla.

### Indignancias judiciales

No se ha identificado aún a la

señora que fué encontrada muerta en la plaza de Castelar

La autopsia se ha practicado hoy, para que los médicos determinen, si se trata de un crimen.

### El código rural

La prensa de Madrid reproduce las peticiones de varios periódicos para que se implante el Código rural.

### El que agraria

Hoy celebrará en Lucena un gran mitin el Bloque Agrario.

Terminada en Andalucía continuará su labor por Castilla y Levante.

### La recogida de menores

La policía sigue su persecución de las menores que se fugaron de los domicilios paternos.

Fueron detenidos dos muchachos de 15 años Rufino Castro y Nicolás Cucha es que marcha a Andalucía.

También fué apresada la joven María García que hace poco tiempo fugose de su domicilio.

### Robo audaz

Practicando un taladro en el techo de un vagón de mercancías, entre Barcelona y Tarragona, unos ladrones robaron géneros valorados en 80.000 pesetas.

### El santo del Rey

En el Ferrol, se celebrará con motivo del santo del Rey una manifestación de simpatía y adhesión al Soberano engalanándose las calles de la ciudad.

### El picador Zurito operado

A consecuencia de un tumor le ha sido amputada una pierna el picador Zurito, de la cuadrilla de Sánchez Megías.

### Un tropello

En la Calle de Segovia un auto, atropelló a la niña Carmen Boix, que quedó agonizante.

### Comentarios de La Epoca

Comentando «La Epoca» las

declaraciones del conde de Romanones, opuestas al régimen presidencial, las elogia, pero estima, que la Constitución no debe reformarse, ni aún, ligeramente como preconiza Romanones.

### Reunión del Directorio

La reunión del Directorio duró dos horas.

El general Vallepinosa, manifestó que en Marruecos reina absoluta tranquilidad.

Despacháronse varios expedientes de Guerra.

En este Consejo se aprobó el decreto del nuevo régimen de valoración de mercancías para los efectos de Estadísticas y fijación de los futuros aranceles.

### El escándalo de anoche en el Paseo

Anoche se personaron en nuestra Redacción, varios señores conocidos en la buena Sociedad para protestar de la conducta seguida por un individuo que se desprende es policía, por haberle visto entrar en Comisaría, después de haberles insultado y amenazado, sin causa ni motivo.

A juzgar por lo que nos manifestaron los señores de referencia, el individuo en cuestión debía estar fuera de su juicio, pues además de los insultos y agravios dirigidos a los señores que nos visita, on persiguió a un chico revolver en mano y pretendió matar al guarda particular del Paseo del Principe, que igualmente visitó nuestra Redacción, para denunciar el hecho.

LLamamos la atención del general gobernador y del comisario de Policía, por si el individuo que promovió escándalo tan formidable, es policía.

**Miguel García Algarra**  
OBRUCSCA  
Compañía de Lujo y de 3 a 5.  
Paseo del Principe, 3, Almería

## EL CANON

Gran Fábrica de pan de lujo  
CONDE OFALIA NUMERO 14

Tiene el gusto de recordarle a su distinguida clientela los ricos artículos que fabrica esta casa para las presentes pascas:

**PEÑETAS**

Mantecado de Limón Superior 3'50 Kilo  
Id. riquísimo de Lauja 4'00 id.  
Id. Almendras... 4'50 id.  
Roscos de baño... 3'50 id.  
Id. Almendras... 7'00 id.  
Alajú Superior... 5'00 id.  
Roscos de Aguardiente... 3'00 id.  
Pan de aceite extra Superior 18'00 A.  
Id. id. Azucar casero  
con almendras y huevos 25'00 id.

Todos los días hay tortas de manteca y chicharrones. Pan de aceite caliente por mañana y noche, ricos bollos de almendra, pan francés, catalán, viena y de agua, especialidad en pan fino para la mesa.

Si otras casas ofrecen mas barato os ruego que probéis clases antes de hacer compras.

## EL CANON

Toda compra para los soldados de Africa tendrá un descuento del diez por ciento  
SE SIRVEN ENCARGOS A LA PROVINCIA

## Maderas

Grandes existencias en PINO ROJO, HAYA Y PINO TEA  
Precios sin competencia  
TERRIZA HERMANOS

## CERVEZA

FN CAJAS Y BASRILES  
Agencia Marítima Romero Hermanos  
ALMERIA

## Vapores correos franceses

De la Societé Générale de Transport Maritime Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje de los buques y telegráficos sin hilos

ALMERIA, NOVA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, CORDOBA Y PING PLATA

Salida de Almería el 13 de Enero de 1925, para Rio de Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**Precios en tercera** De 10 años cumplidos un ent... 407'60 pesetas incluido imp...  
De 2 años a 10 sin cumplir, un medio 10

Admisión carta en bodega en parte y en frigorífico y pasaje en primera, segunda o tercera clase, según el caso, con el pago de los derechos de embarque y de puerto, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Camaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable.

Para los de tercera clase o niños a la España VISO IMPORTANTE: Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifestantes de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor o antes de estar cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más detalles consulte el programa de viajes de la Compañía en el Giménez S. en el número del Principe 75.—ALMERIA y Coruña del Norte, 21 y 22.—MÁLAGA